



ELIZABETH ORELLANA

Santiago

Soy el único latinoamericano que le ha sacado dinero a Marilyn Monroe", comenta el escritor mexicano Rafael Ramírez Heredia respecto de su último libro *Con M de Marilyn* (Editorial Aliquisa). El autor está de visita en Chile para presentar la obra en la Feria del Libro de La Serena.

Lanzado en agosto del año pasado, *Con M de Marilyn*, lleva tres ediciones vendidas en México y una en España, buen aporte para una obra literaria que mezcla una investigación periodística y la libertad del escritor para relatar la visita a México del —por excelencia— sex symbol cinematográfico.

El especialista en literatura española y en historia de México se sumergió en la historia desarrollada en 1962, cuando la protagonista de *La sombra del aplomo* visitó ese país en misteriosas circunstancias y comenzó un romance con el cineasta mexicano José Bolaños.

El personaje —narcotímidante ocasional— vive absolutamente enamorado de la diosa de Hollywood y es un castillo que conoce a fondo las historias de la Meca del cine y sus habitantes.

#### Complot

"Marilyn Monroe es un personaje muy atractivo para la literatura, que al parecer no había sido muy tocada por los latinoamericanos. Porque quizás no se considera muy cercana a nuestra cultura", explica Ramírez.

Pero lo que comenzó como un pequeño reportaje para una revista española, tuvo un vuelco cuando el escritor profundizó la investigación en torno a la estada de la diva del cine.

—Marilyn llega a México acompañada por su propia historia, rodeada de alcohol y de drogas, como amante de los dos hombres más importantes del momento a nivel mundial: el Presidente de Estados Unidos, John F. Kennedy, y su hermano Robert. En un momento en que se prepara una segunda incursión a Cuba, país por el cual la actriz ha mostrado simpatía. Entonces las agencias de investigación de norteamérica están preocupadas por la visita al único país que mantiene relaciones con Cuba— explica Ramírez.

Es en este escenario en el que el protagonista "Pepe Banes" descubre que la actriz es el centro de un complot internacional.

Ese el es punto de partida entonces para la novela pasional,



El escritor mexicano Rafael Ramírez Heredia.

#### La recordada rubia es la protagonista de una novela

# Marilyn es ahora centro de un complot internacional

Lanzado en agosto del año pasado, "Con M de Marilyn" lleva tres ediciones vendidas en México y una en España, buen aporte para una obra literaria que mezcla una investigación periodística y la libertad del escritor.

con sesgos de intriga detectivesca, que retrata la época dorada del cine y tiene como punto central al arquitecto femenino del siglo XX.

#### Crisis

¿Qué fue a hacer en realidad Marilyn Monroe a México? ¿A quién llamó diez días de tomar el frasco de fármacos con que supuestamente se suicidó? Estas son algunas de las preguntas consideradas en la novela.



Portada de la novela.

—Según informaciones de la Central de Inteligencia Americana (CIA), una de las últimas

medidas que realizó la dictadura del cine fue a Pepe Bolaños— comenta Ramírez, cuya novela se desarrolla de una manera "cinegráfica".

"En esta novela lo que yo pretendía era hacer un juego entre el cine y la literatura. Que el espectador fuera al cine a leer un libro o que leyera un libro viendo el cine. Entonces las secuencias están armadas de modo que pudiera hacer una 'película'", detalla. No extrañaría que la obra fuera llevada a la pantalla grande, más aún cuando dos grupos de cineastas mexicanos están interesados en filmar la novela. Uno de ellos es el equipo de Fernando Cárdenas, y el otro es Gabriel Ríos.

"La literatura no tiene por qué ser aburrida, puede ser interesante sin disminuir su calidad. Especialmente ahora cuando en todos los países están pasando una crisis en los hábitos de lectura", destaca Ramírez.

**Marilyn es ahora centro de un complot internacional**  
**[artículo] Elizabeth Orellana.**

**AUTORÍA**

Orellana, Elizabeth

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1998

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Marilyn es ahora centro de un complot internacional [artículo] Elizabeth Orellana.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)